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segunda Quincena de octubre de 2023
PróXima edición 7 de noviembre de 2023
encuentre estas y otras noticias en WWW.diarioelmedio.com.ar

monte buey: entregaron 3 nuevas viviendas
del Programa "mi casa i y ii"

monte maíz: el proyecto “una app para agustín”  logró
un reconocimiento en la feria nacional de ciencias

Justiniano Posse se
PrePara Para la

temPorada de lluvias con
limPieza Preventiva de

canales
----------------------------------

se inauguró el
vivero-Huerta municiPal

de santa eufemia
----------------------------------
monte maíz: realizaron

una multitudinaria
caminata Para

concientizar sobre
cancer de mama”

----------------------------------
en el centenario de los
mundiales de fútbol, se

Habrán disPutado 22 
torneos con el invento

bellvillense
----------------------------------

celebración del 120
aniversario de

Pascanas: dos Jornadas
a Pura tradición

En una emotiva ceremonia,
el intendente Edwin Riva,
presidió la entrega de tres
nuevas viviendas pertene-
cientes al programa "Mi
Casa I y II".
Los beneficiarios de estas
viviendas, que ahora cuen-
tan con un hogar propio,
son María de los Ángeles
Borghi, Nahuel Benvenutti
y Cesar Mogetta y sus res-
pectivas familias.
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Justiniano Posse se PrePara Para la temPorada de
lluvias con limPieza Preventiva de canales

◘ ante la inminente temporada de lluvias (según se
pronostica), el municipio ha tomado medidas preventivas
para evitar problemas de inundación tal como ocurrió
años atrás. 
Si bien el pueblo ha realizado obras hídricas importantes,
incluida la creación de canales, para mitigar estos problemas.
Ahora, el enfoque está en el mantenimiento preventivo
para garantizar que el agua pueda fluir sin obstáculos con
destino al río Saladillo.
Esto no solo implica la eliminación de sedimentos y es-
combros, sino también la inspección de las estructuras
para garantizar que estén en buen estado.

bell ville

Un encuentro trascen-
dente para la cultura

bellvillense se vivió en el
teatro coliseo con el con-
cierto “Homenaje a maría
elena Walsh, organizado
por la dirección de cultura
de la municipalidad y el
coro Polifónico municipal
armonía.
Se trató un tributo a la men-
cionada artista cuyo talento
y dedicación dejaron una
huella imborrable en la his-
toria de la música. El es-
pectáculo comenzó con la
lectura de la obra literaria
de Walsh, a cargo de Ivana
Ortiz, brindando la oportu-
nidad de conocer y profun-
dizar sobre la autora y sus
textos, lo que luego se com-
plementó con la interpreta-
ción de los coros y la or-
questa, de su poesía musi-
calizada y cantada, pudien-
do así escuchar sus textos,
sus historias y cuentos, que,
a través de una prosa ac-
cesible, logra explorar te-

máticas y cuestionamientos
profundos.
El concierto comenzó con
la actuación del coro muni-
cipal de Niños de Bell Ville,
seguido por el coro Polifó-
nico Municipal “Armonía”,
el coro Polifónico Municipal
de Justiniano Posse, el En-
samble Vocal Siamo, todos
acompañados por la Or-
questa del Conservatorio
Superior de Música “Carlos
Giraudo” de Marcos Juárez
y las cátedras de violín gru-
pal e individual del Conser-
vatorio Superior de Música
“Gilardo Gilardi”, de nuestra

ciudad.
El evento fue declarado de
“Interés Municipal”, por lo
que se hizo entrega de la
copia correspondiente por
parte del secretario de Ac-
ción Social, Horacio Pelletti,
al director de los mencio-
nados coros, Prof. César
Vasconi. También fue dis-
tinguido por el Concejo De-
liberante como de “Interés
Legislativo”, por la que la
concejala Carla Conti en-
tregó dicha Resolución al
director de la Orquesta de
Marcos Juárez, Prof. Da-
mián Murúa.

encuentro musical y coral donde se resaltó la obra de
maría elena Walsh
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monte maíz:
📍av. Juan domingo Perón 1844
📲3468 472158

canals:
📍rn nº8 km. 450 y empalme rP nº3 
📲3468 597547
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monte maíz

el proyecto “una app para agustín”  logró un
reconocimiento en la feria nacional de ciencias
La escuela Primaria fray

mamerto esquiú de
monte maíz logró un “des-
tacado” en la feria nacional
de educación, artes, cien-
cias y tecnología. el pro-
yecto se denomina “una
app para agustín” y se trata
de una experiencia interdis-
ciplinaria que fuera desta-
cada en ese certamen por
el instituto de tecnología
industrial.
La  investigación fue llevada
a cabo por los estudiantes de
5° grado A y B y surge del es-
pacio curricular de Ciudadanía
y Participación. Desarrollaron
una aplicación móvil para un
compañero, Agustín, que no
puede comunicarse de forma

oral y utiliza pictogramas.
una aPP Para agustín

“¿Cómo podemos ayudar a
Agustín a que su comunica-
ción sea más práctica?”, fue
la situación problemática que
disparó la investigación. Los
estudiantes diseñaron y pro-
gramaron una aplicación des-
tinada a ese estudiante de 1°
grado que está imposibilitado
de comunicarse de forma oral.
Utilizaron el lenguaje de pro-
gramación Scratch destinada
especialmente para las niñe-
ces. Agustín venía utilizando
una gran carpeta con todos
los pictogramas, que resultaba
poco práctica para el traslado.
Los estudiantes empezaron
a proponer diferentes ideas y

así surgió la creación de esta
aplicación.
La aplicación actualmente
está instalada en la tablet de
Agustín.
Rodríguez, docente del taller
de Lenguaje Digital y Audio-
visual y de Robótica, quien
trabajó junto a la maestra de
Tecnología (Claudia Vera) y
de Artes Visuales (Claudia
Steinacher), dijo que “el pro-
yecto continúa y, gracias a
Agustín, como inspirador, ge-
neró otra aplicación. Ya la es-
tamos por terminar: es una
aplicación general para aque-
llos que lo necesiten”.
La aparición de esta app dis-
paró pedidos de otras escue-
las y personas particulares.
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Programa de Premios ..................................................................
Total cuatrocientos cincuenta mil pesos ($450.000) en premios.
1° Premio $250.000 (Pesos doscientos cincuenta mil)
2º Premio $80.000 (Pesos ochenta mil)
3 Premio $40.000 (Pesos cuarenta mil)
4º Premio $35.000 (Pesos treinta y cinco mil)
5° Premio $25.000 (Pesos veinticinco mil)
6º Premio $20.000 (Pesos veinte mil)

Sortea el día 2 de diciembre de 2023 a las 22.00 hs. por bolillero
ante Juez de Paz en las instalaciones de la institución Dr. Senestrari
120 (Laborde, Córdoba).
El sorteo se realizará con un espectáculo a determinar. Los adquirentes
de la rifa ingresan con la presentación de la misma sin cargo alguno.

Premio Por cancelación anticiPada ....................................
Quienes abonen el total de la boleta antes del 05/09/2023 participen
del sorteo por doscientos mil pesos ($200.000), el 09/09/2023 por bo-
lillero ante Juez de Paz en las instalaciones de la Institución.
2-La promoción de la Rifa $1.200+Abono $12.800 podrá abonarse
de contado $14.000 (pesos catorce mil) o en siete cuotas de $2.000
(pesos dos mil) cada una. La promoción finaliza el 20/11/2023.
3- Completado el pago se realizará la entrega de la boleta oficial de
la rifa donde constan las condiciones generales de la misma y el
abono válido para una persona las siete noches del 56° Festival
Nacional del Malambo del 07 al 13 de enero de 2024.

Programación................................................................................
Diariamente concursan las delegaciones provinciales en los rubros
de competencia profesional.
domingo 7 de enero: Apertura.
lunes 8 de enero: Soledad Gamboa y Banda Musical Laborde.
martes 9 de enero: A confirmar.
miércoles 10 de enero: La Tera.
Jueves 11 de enero: Juanjo Abregu.
viernes 12 de enero: Trajinantes.
sábado 13 de enero: Finales de competencia y la presentación 

de Juan Fuentes.

cHazón

el iacH da inicio a las Pasantías 2023
El instituto agrotécni-

co industrial chazón
(iacH) anunció en redes
sociales el inicio de las
Pasantías correspondien-
te a 2023, una etapa fun-
damental en la formación
de sus estudiantes de
séptimo año, quienes se
preparan para convertirse
en los futuros técnicos
en Producción agrope-
cuaria.
El programa de Pasantías
se ha convertido en un pilar
esencial en la educación
de los jóvenes del IACH.
Su principal objetivo es for-
talecer los conocimientos y
habilidades que los estu-

diantes han adquirido a lo
largo de su trayectoria es-
colar. Estas pasantías no
solo les brindan una valiosa
experiencia práctica, sino
que también los preparan
para su futuro profesional
y laboral, permitiéndoles
consolidar el perfil de egre-
sados altamente calificados
y competentes.
Durante este período, los
estudiantes tienen la opor-
tunidad de aplicar en la
práctica los conceptos y
técnicas aprendidos en el
aula. Además, trabajan junto
a profesionales del campo,
lo que les brinda una visión
realista de la industria agro-

pecuaria y les permite ad-
quirir nuevas habilidades y
conocimientos que serán
fundamentales en su futura
carrera.
El Instituto Agrotécnico In-
dustrial Chazón se ha des-
tacado por su compromiso
con la educación de calidad
y la formación integral de
sus estudiantes. Las pa-
santías son solo una de las
muchas iniciativas que el
instituto lleva a cabo para
garantizar que sus egresa-
dos estén preparados para
enfrentar los desafíos del
sector agropecuario y con-
tribuir al desarrollo de la
comunidad y la región.



monte bueY

En una emotiva cere-
monia, el intendente

edwin riva, presidió la
entrega de tres nuevas
viviendas pertenecientes
al programa "mi casa i y
ii".
Los beneficiarios de estas
viviendas, que ahora cuen-
tan con un hogar propio,
son María de los Ángeles
Borghi, Nahuel Benvenutti
y Cesar Mogetta y sus res-
pectivas familias.
Durante el acto, el inten-
dente Riva destacó la im-
portancia de este logro y
reconoció el arduo trabajo
del equipo de gestión detrás
de este programa. Resaltó
que a medida que se en-
tregan las llaves de estas
viviendas, se cumplen eta-

pas cruciales en la cons-
trucción de un futuro mejor
para las familias de Monte
Buey.
El intendente expresó: "Mu-
chísimas familias confiaron
en lo que era un folleto y

ven concretadas sus vivien-
das. Aquella confianza que
han tenido en nosotros, se
lo retribuimos con el deber
cumplido". Además, felicitó
a los nuevos adjudicatarios
y les deseó que disfruten

entregaron 3 nuevas viviendas del
Programa "mi casa i y ii"
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de su nuevo hogar, alen-
tándolos a soñar con nue-
vos objetivos y metas.
Esta entrega eleva el nú-
mero total de viviendas otor-
gadas en el marco del pro-
grama "Mi Casa I y II" a un
impresionante total de 103,

marcando un hito en la co-
munidad.
La iniciativa ha demostrado
ser una fuente de esperan-
za y progreso para muchas
familias, brindándoles la
oportunidad de acceder a
una vivienda digna.



◘ con un importante impulso, el vivero-Huerta mu-
nicipal de santa eufemia ha comenzado a tomar
forma gracias al proyecto presentado en la convo-
catoria del Presupuesto Participativo 2021.
Bajo la coordinación de Marcela Rosales, este proyecto
tiene como objetivo principal promover la producción
local y el compromiso comunitario en el cuidado del
medioambiente.
Esta iniciativa se encuentra en su primera etapa de de-
sarrollo y ya cuenta con una variedad de plantines de
flores y cultivos de huerta. Se prevé una expansión gra-
dual para incluir una mayor diversidad de cultivos y
plantas en futuras etapas, lo que enriquecerá aún más
la oferta del vivero-huerta.
La iniciativa no solo aspira a ser un lugar de producción,
sino también un espacio de participación comunitaria y
educación. Se planea incorporar proyectos comunitarios
y educativos que involucren a la comunidad en el
proceso de cultivo y cuidado de las plantas. Esto
permitirá no solo obtener productos locales de alta
calidad, sino también fomentar la colaboración y el
aprendizaje en torno a la horticultura y la jardinería.

monte maíz

En el marco del octubre
rosa por la concienti-

zación y prevención del
cáncer de mamas, el Punto
mujer organizó una cami-
nata y una carrera por las
calles de la localidad to-
mando como punto de par-
tida el Paseo de la Her-
mandad.
Casi 200 personas partici-
paron del evento caminando
o corriendo. Si bien no fue
una competencia, varios atle-
tas locales de destacada tra-
yectoria. Tal es el caso de
Carlos Bianco, Hugo Vera,
Chavo Montoya y Andrea
Agonal, entre otros. 
Se contó también con la par-
ticipación de deportistas de
toda la región que quisieron
participar de la maratón. La
caminata fue de 2,5 kms.
mientras que quienes optaron
por correr lo hicieron en ca-

rreras de 5 o de 10 kms.
En la distancia más larga,
el primero en llegar a la meta
fue Ramiro Díaz de Canals
quien marcó un tiempo de
46´ 50¨ en la prueba de los
10 kms.
La organización y funciona-
rios municipales hicieron en-
trega de medallas y refrige-
rios para cada uno de los
participantes.
En la previa y a modo de

calentamiento corporal hubo
una exhibición taller de zum-
ba a cargo de las profesoras
Yami Settembrini y Day Cas-
tro, quienes además son las
encargadas del taller muni-
cipal de esa actividad.
Para finalizar se organizó
una pequeña carrera exhibi-
ción para los niños. 
El servicio de buffet estuvo
a cargo de la Cooperadora
"Amigos del Hospital".

realizaron una multitudinaria caminata para
concientizar sobre “cancer de mama”
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se inauguró el vivero-Huerta municiPal de
santa eufemia



información general

Por estos días, la fifa
anunció a la conme-

bol que en 2030 se dispu-
tarán tres partidos iniciales
en sudamérica (uno en ar-
gentina) para celebrar en
el año 2030 el centenario
de la copa mundial de fút-
bol.
Bell Ville, con orgullo dirá
que de los 24 mundiales que
se hayan disputado hasta ese
año, en 22 de ellos se utilizó
oficialmente la pelota de fútbol
sin tiento o de boca y costura
invisible que tres vecinos de
esta ciudad, Romano Luis
Polo, Antonio Tossolini y Juan
Valbonesi, patentaron en 1931
y empezaron a recorrer los
campos de juego de los es-
tadios en 1938, en ocasión
de la Copa de Francia.

En el “Manual de Historia de
Bell Ville” (César Cabanillas)
y el libro “De Bell Ville al Mun-
do” (José Lloret-Evaristo Gon-
zález), se destaca que en el
año 1935, la Federación Bra-
sileña de Deportes, tomó la
determinación de hacer obli-
gatorio el uso de la flamante
pelota en todos los partidos
oficiales. Posteriormente, co-
menzaría el proceso de ex-
portación a distintos países
de Centroamérica, Sudamé-

rica y Europa.
En la Argentina, la oficializa-
ción se realizó en 1937, a
través de una medida tomada
por la Asociación de Fútbol
Argentino y un año después,
como se afirmó, se estrenó
en el Mundial de Francia en
la que la Selección de Italia,
como paradoja del destino
por el genial invento de los
tres bellvillenses descendien-
tes de italianos, se alzó con
la victoria.

al llegar al centenario de los mundiales de fútbol, se
habrán disputado 22 torneos con el invento bellvillense

laborde: bomberos voluntarios sumó una nueva unidad
Para lucHar contra el fuego

el cuartel de bomberos voluntarios de laborde, in-
corporó una nueva unidad vehicular. se  trata de una
camioneta toyota HiluX destinada a fortalecer la ca-
pacidad de respuesta y la capacidad de movilización
de los bomberos en situaciones de emergencia.
El destino específico es utilizarla como Unidad Forestal
de Primera Intervención, lo que es de gran importancia
para la prevención y lucha contra incendios forestales en
las áreas urbanas y rurales de Laborde y W. Escalante,
así como en otras localidades vecinas que puedan necesitar
la colaboración de su institución.
La pick up cabina doble fue gestionada ante el Tribunal
Superior de Justicia de la Provincia de en razón de la Ley
Provincial N° 8.550.
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EMPRESAS

celebración del 120 aniversario de Pascanas: dos
jornadas a pura tradición y participación social
Pascanas, es un pueblo

enclavado en el cora-
zón de la provincia, que ce-
lebró con gran esplendor
su 120 aniversario durante
un fin de semana repleto
de actividades que atrajeron
a residentes y visitantes por
igual.
El evento, que tuvo lugar el
sábado 7 y domingo 8 pasa-
dos, dejó una huella imborra-
ble en la localidad.
El sábado marcó el inicio de
las festividades con un con-
curso de asadores a la estaca,
en el que los maestros de la
parrilla demostraron sus ha-
bilidades en la preparación
de carnes al más puro estilo
folclórico. Los aromas tenta-
dores llenaron el aire, antici-

pando una deliciosa muestra
de la gastronomía local.
Pero la celebración no se de-
tuvo allí. En el predio del Fe-
rrocarril, se erigió un escenario
que se convirtió en el epicentro
de la tradición Argentina. La
música y las danzas tuvieron
su lugar destacado, con pre-
sentaciones folclóricas que
reflejaron la rica cultura de la
región.
También hubo una exhibición
de nuestro deporte nacional,
"El Pato", los jinetes fueron
protagonistas de una emo-
cionante demostración que
mantuvo a los presentes de
pié para ver como se desa-
rrollaba el evento. 
Además de las actividades
en el escenario principal, los

estands de comercios e insti-
tuciones locales añadieron un
toque especial a la jornada.
Los visitantes tuvieron la opor-
tunidad de explorar y apoyar
a la comunidad mientras dis-
frutaban de las festividades.
El domingo no se quedó atrás
en emoción y participación.
Un importante desfile cívico
recorrió las calles, rindiendo
homenaje a la historia y la
identidad de Pascanas a tra-
vés de sus instituciones. Tro-
pillas gauchas acompañaron
la procesión, llenando el aire
con el sonido de los cascos y
la majestuosidad de los ca-
ballos.
Seguidamente, en el predio
llegaron los juegos de riendas
y otras actividades campestres
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que mantuvieron viva la tra-
dición gaucha.
Un fogón criollo brindó un
cálido espacio para compartir
historias y experiencias mien-
tras se degustaban platos tí-
picos como el asado y la em-
panada.
La música y el arte también
tuvieron su momento en el
escenario principal del domin-

go, con la presentación de
artistas de primer nivel que
pusieron el broche de oro a
un fin de semana inolvidable.
En resumen, el 120 aniver-
sario de Pascanas fue un
evento que no solo celebró el
pasado y la tradición de la lo-
calidad, sino que también miró
hacia el futuro con optimis-
mo.
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◘ la liga beccar varela sacó pasaje en sub 13 y sub
15 para disputar la instancia de semifinales clasificó a
las semifinales del campeonato Provincial de selecciones
de ligas que organiza la federación cordobesa de fút-
bol.
Dicha instancia se jugarán en el estadio “Mario Alberto

Kempes”.
Ambas categorías concluyeron primeras en la Zona Su-

deste.
Con gran contundencia ambos equipos fueron sorteando

cada uno de los encuentros hasta llegar a esta etapa.
Las semifinales y finales del torneo se disputarán en el

estadio Mario Alberto Kempes, en las jornadas del 1° y 2 de
noviembre. 
El campeón provincial Sub 13 jugará una llave clasificatoria

para el Torneo Nacional, ante el representante de la provincia
de San Luis.

los seleccionados de la beccar varela fueron
líderes en su zona Y aHora definen en el KemPes

Sección DEPORTES
liga beccar varela

olimpo y guillermo renny abrieron sus
llaves con un triunfo
Se jugaron los partidos

de ida de cuartos de fi-
nal del torneo clausura 2023
donde guillermo renny y
olimpo lograron abrir las
llaves y van con ventaja a
los encuentros de vuelta.
En la cancha del Sportivo
Chazón, la escuadra labor-
dense logró imponerse por
un contundente 4 a 1 que los
deposita a las puertas de las
semifinales.
El “Chucho” abrió el marcador
a los 44´ de la primera parte
a través de Enzo Roggio. Des-
de el arranque de la segunda
parte fue nuevamente Roggio
quien estiraría diferencias.
El local, no se resignó y a
los 4´ st. Juan Gabriel Vera
descontaba para el “Tricolor”.
Sobre los 31´ la visita esta-
blecía el 3 a 1 y cinco minutos
más tardes, de tiro libre penal,

Federico Depetris, decretaba
el 4 a 1 definitivo.
En el encuentro fue expulsa-
do Danilo Malano, director
técnico del Sportivo.
Otro que comenzó con el pie
derecho fue Guillermo Renny,
quien doblegó por 2 a 0 a In-
dependiente quien tendrá una
dura patriada en su estadio
para remontar la serie.

La apertura del marcador lle-
garía recién a los 14´ del com-
plemento con una anotación
de Sacha Reina.
Cuando la visita salió a bus-
car el empate, Bruno Muratore
de tiro libre establecía a los
44´ el 2 a 0 definitivo.
En Ucacha, Atenas se en-
frentó con Atlético de Pasca-
nas. Luego de 90 minutos de
trámite apretado igualaron 0
a 0. Ahora las cosas se defi-
nirán en el estadio del “Blan-
co”.
En la visita fue expulsado
Alex Lasserre cuando el par-
tido entraba en la etapa final.
Quienes revivieron el clásico
fueron Argentino y Lambert.
Las escuadras montemaicinas
igualaron 0 a 0 en un cotejo
de dientes apretados.
Lambert, sufrió la baja de
uno de sus goleadores, Pedro
Sabino quien fue expulsado
en la segunda parte.

............... resultados de ida - reserva ......................
sarmiento (i) 0 - 1 olimPo

O: Juan Ignacio Lerda
Incidencias: expulsado Mario Arias (S) -ayudante de campo-
.

Jorge neWberY 0 - 1 talleres

T: Octavio Bogino

atenas 0 - 0 sarmiento (e)

argentino 2 - 1 lambert
A: Federico Suárez y Gian Luca Bulgarelli -penal-) 
L: Bautista Fernández
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liga bellvillense

---------- 11° fecHa - divisional a -----------
bell (b.v.) 2 - 1 dep. leones (l)

complejo dep. 0 - 1 defensores (s.m.s.)
argentino (m.J.) 2 - 0 matienzo (m.b.)

san martin (m.b.) 4 - 1 san martin (m.J.)
san carlos (n) 0 - 1 central (b.v.)
sarmiento (l)  4 - 0 talleres (b)

---------- 12° fecHa - divisional a -----------
dep. leones (l) - complejo dep. (J.P.)

argentino (b.v.) - bell (b.v.)
central (b.v.) - sarmiento (l)

san martín (m.J.) - san carlos (n)
matienzo (m.b.) - san martin (m.b.)

defensores (s.m.s.) - argentino (m.J.)

---------- 11° fecHa - divisional b -----------
sp. unión (o) 3 - 2 villa argentina

luro y 30 de Junio 1 - 3 Progreso (n)
sp. Huracán 1 - 1 unión (m)

defensores (s.a.l.) 0 - 1  def. de Juventud
firpo (s.m.s.) 4 - 5  ctro. depo. roca

tiro federal 2 - 1 river Plate (b.v.)
--------- 12° fecHa - divisional b -----------

dep. roca - tiro federal
def. de Juventud - firpo (s.m.s.)
unión (m) - defensores (s.a.l.)

Progreso (n) - Huracán
villa argentina - luro 

talleres (b.v.) - sp. unión

renida lucha por el segundo puesto del torneo clausura
entre argentino, san marín de mónte buey y central 
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sagyp: el trigo se desarrolla con poca humedad
y cae la intención de siembra de maíz
la confederación inter-

cooperativa agropecua-
ria publicó el semáforo de
economías regionales de
septiembre que refleja la
extendida situación de ries-
go en que se encuentran
17 de las producciones que
releva la entidad a lo largo
del país, con solamente 2
(el maní y la yerba mate)
que se encuentran en buen
momento y con luz verde.
El indicador económico de
Coninagro muestra 4 luces
amarillas (que marcan una si-
tuación de Advertencia) y 13
rojos que implican crisis o sig-
nos de crisis, siendo septiem-
bre “uno de los meses con
mayores rojos en la serie” lo
que muestra a las claras como
está el sector relacionado a

las producciones.
Los datos al mes anterior in-
dican que los volúmenes de
producción y la superficie o
stock estimada es menor que
la campaña anterior en 12
actividades como efecto de
la sequía, heladas y grani-
zos.
Las subas de precios por en-
cima de la inflación que se
observan en agosto siguen
respondiendo a faltantes tem-
porales, más que a causas
de paridad internacional.
Las exportaciones son me-
nores en valor en 13 de las
actividades, respecto de los
mismos 12 meses de la cam-
paña anterior, pese a la de-
valuación de fines de agosto. 

granos
En el presente informe se

desarrolla un poco más en
detalle esta actividad. Para
su análisis se mide la evolu-
ción del maíz, sorgo, trigo, gi-
rasol, cebada y soja. Tiene
rojo en su caracterización des-
de diciembre de 2022 a la
actualidad, siendo que los
años anteriores estuvo ma-
yormente en tonos de verde.
Se observa que los precios
disponibles, medidos en dó-
lares son menores en agosto
2023 respecto del mismo mes
del año pasado: entre un -
36% (girasol) y un -2% (soja),
dependiendo del cultivo.
Para volcar esta diversidad
en el semáforo, realizamos
un promedio simple de los
precios en pesos, y esta va-
riable refleja para el mismo
período sólo un crecimiento

del 110%, muy por debajo del
IPC (índice de precios al con-
sumidor), que es del 124,4%.
En relación a los costos, han
crecido a un ritmo similar, de
114% interanual. A este costo
estimado hay que sumarle los
adicionales coyunturales no
captados de: las dificultades
en el acceso al financiamiento
de emergencia agropecuaria,
la escaso y esporádico acceso
a repuestos de maquinarias,
fertilizantes, agroquímicos y
fitosanitarios, semillas de ca-
lidad, entre otros.
Por el lado de la superficie,
se viene manteniendo en va-
lores similares (33,8 millones
de hectáreas con estimacio-
nes a agosto): si se puede
sembrar, se siembra. Pero la
producción sigue evidenciando
lo duro que ha sido la sequía:

sólo 82 millones de toneladas,
con datos oficiales.
Ahora está empezando a ver-
se estimaciones de maíz para
la campaña que viene, dato
que hemos volcado en el se-
máforo, resultando en una
combinación de la campaña
pasada, más los datos dispo-
nibles de la que viene.
Finalmente, las exportaciones
de estos cultivos y sus sub-
productos muestran una im-
portante caída: -27% entre
los últimos 12 meses (de
agosto hacia atrás) contra el
mismo período del año ante-
rior en valores.
Grave signo que refleja las
menores divisas. Por el lado
de las importaciones, se ob-
servan los mayores ingresos
de soja para mantener el flujo
estable en la industria.
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sagyp: el trigo se desarrolla con poca humedad
y cae la intención de siembra de maíz
La oficina de riesgo

agropecuario de la se-
cretaría de agricultura de
argentina publicó el último
relevamiento de los culti-
vos, en el cual destacó que
la siembra de maíz viene
demorada respecto de
campañas anteriores, con
disminución en la intención
de siembra original debido
a la falta de precipitacio-
nes.
Como consecuencia de las
escasas lluvias de las últimas
semanas la siembra de maíz
avanza lentamente con es-
casa humedad en la cama
de siembra.
La decisión de siembra en
estas condiciones se da bá-
sicamente por la disponibili-
dad de maquinaria y por ma-
nejo del cultivo a fin de evitar
períodos críticos en época
de elevada temperatura, de-
talló el último informe de la

ORA.
En Córdoba, en la delega-
ción de Marcos Juárez, la
siembra había arrancado  con
buen ritmo, pero ahora se
encuentran avanzando con
lentitud.
La ausencia de precipitacio-
nes comienza a generar pre-
ocupación en cuanto a la fi-
nalización de la siembra con
la superficie intencionada.

trigo
Con respecto al trigo, la es-
timación de contenido de
agua en el primer metro de
suelo, la ORA informó lo si-
guiente:
-Santiago del Estero, Cór-
doba, Santa Fe y mitad sur
de Entre Ríos, no cuentan
con reservas en el perfil,
mostrando unidades de suelo
en condiciones de sequía.
Esta  condición resulta rele-
vante para el cultivo de trigo,

que se encuentra en su pe-
riodo crítico de déficit hídrico
y las lluvias siguen perfilán-
dose escasas.
-El oeste de Buenos Aires y
el este de La Pampa intensi-
ficaron esta semana su con-
dición seca.
-Si bien Corrientes y norte
de Entre Ríos, aún cuentan
con reservas adecuadas, ya
se visualizan suelos con re-
servas regulares, con excep-
ción del área que limita con
Misiones, que se encuentra
con excesos hídricos y será
la región que reciba más pre-
cipitaciones la semana en-
trante.
-El resto de Buenos Aires
cuenta con reservas de re-
gulares a escasas. Si bien
aún no comienza el periodo
crítico de déficit hídrico para
trigo en esa región, tampoco
se esperan precipitaciones
por el momento.



Sección SALUD
esPecialización

el consejo de salud acordó crear carreras en
emergencias y obstetricia
◘ se llevó a cabo la segunda

sesión del consejo Provincial
de salud. en este encuentro
se firmaron dos actas com-
promiso para avanzar en la
formación de recursos hu-
manos, uno de los ejes que
había sido priorizado durante
la primera sesión.
El Consejo es un organismo

asesor que posibilita la parti-
cipación de todos los subsec-
tores en la planificación e im-
plementación de políticas sa-
nitarias, con la rectoría del Mi-
nisterio de Salud y el consenso
de los actores involucrados.

avances en el eJe de
recursos Humanos

En esta jornada, se presen-
taron avances en torno al eje
de recurso humano, tema vo-
tado por unanimidad para tra-
bajar en el marco del Consejo.
Una de las iniciativas estuvo
vinculada a la formación y dis-

ponibilidad de profesionales.
En esta línea se inscriben las

actas rubricadas para la cre-
ación de nuevas carreras. Una
de ellas, con la Universidad
Siglo 21 para poner en marcha
la Tecnicatura en atención pre
hospitalaria de emergencias,
que será dictada por esta ins-
titución educativa. La otra, con
la Facultad de Ciencias Médi-
cas de la UNC, para la crea-
ción de la Licenciatura en Obs-
tetricia.
Además, se presentaron los

resultados de la nueva con-
vocatoria del plan de radica-
ción de médicos en el interior

que se realizó en el marco
del Consejo. Se adjudicaron
14 becas más entre los can-
didatos propuestos por los
consejeros y localidades, com-
promiso asumido en la primera
reunión. Este programa y las
nuevas carreras incorporadas
fueron nuevamente valorados
muy positivamente por los re-
presentantes.

nueva zonificación
Otro aspecto trabajado fue la

distribución y permanencia del
personal sanitario. Para ello,
la cartera sanitaria compartió
una estrategia de zonificación
basada en distintas variables

relacionadas a los tiempos de
traslado para acceder a la
atención de salud, vulnerabi-
lidad sanitaria, cantidad de
médicos cada 10.000 habi-
tantes y la primacía urbana.
Teniendo en cuenta estos fac-

tores, se propuso un criterio
de ponderación para definir a
los municipios en distintas ca-
tegorías, que servirán de base
para la toma de decisiones

regionales en materia de salud,
por ejemplo, definir valores
diferenciales para el pago de
prestaciones y de referencia
para la guardia médica de 24
hs.
En este sentido, se conformó

una comisión para que se ana-
licen estos lineamientos en
detalle y se conformen valores
concretos, que serán compar-
tidos en la próxima sesión.


